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新加坡證券交易所有限公司（「新交所」）、香港交易及結算所有限公司及香港聯合交易所
有限公司（「聯交所」）對本公告的內容概不負責，對其準確性或完整性亦不發表任何聲
明，並明確表示，概不對本公告全部或任何部分內容而産生或因依賴該等內容而引致的任何
損失承擔任何責任。 
 
 

 
SIIC ENVIRONMENT HOLDINGS LTD. 

上海實業環境控股有限公司* 
（在新加坡共和國註冊成立的有限公司） 

（香港股份代號：807） 

（新加坡股份代號：BHK） 

 

回應來自股東有關 2022 年 4 月 29 日股東週年大會的提問 

 
上海實業環境控股有限公司（「上實環境」或「公司」，連同其附屬公司，統稱「集

團」）董事會根據其於 2022 年 3 月 24 日及 2022 年 4 月 1 日通過新交所和聯交所發佈

的股東週年大會相關文件。截至 2022 年 4 月 15 日上午 10 點，公司收到了股東的以下

問題，本公司現作出如下回應： 

 

問題 1： 

公司上市以來，業績穩定增長，但股價未如理想，沒有反映公司的價值。公司是否將

會採取措施提振投資者的信心？ 

 

問題 1 的答覆： 

非常感謝股東對本公司長期的投資。公司股票價格由市場決定，除了受業績表現影響

外，還受到宏觀、微觀、行業、資金供求、技術因素和市場情緒等諸多因素影響。 

 

本公司管理層一直秉承為股東創造價值，帶來更高、更長遠的投資回報為宗旨，在業

績方面盡最大的努力創造佳績。此外，公司在不斷取得良好業績的同時，董事會會審

慎考慮業務發展需求和股東對派息的期望，為股東提供更好的回報。為增加股東回

報，公司在歷年年度分紅的基礎上，於 2018 年和 2021 年增加了中期分紅。同時公司

也於 2021年在新港兩地交易所進行股份回購，提振了股票價格，提升了股東價值。 

 

公司將繼續努力爭取更好的業績和持續提升公司價值回報股東。 

 

股東問題 2：   

公司污水價格增長高於同行業平均水準，相比有什麼優勢？另外根據去年頒佈的《城

鎮供水價格管理辦法》，在成本增加的情況下，公司的調價機制是如何運作的？ 

 

問題 2的答覆： 

污水價格是根據與政府簽訂的特許經營權協議確定，其價格因應服務地區、水質標準

要求、技術工藝、規模、特許經營權年限、當地運營成本以及其他因素的不同所決
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定，所以每個項目的平均價格都有所不同。上海實業環境是環保行業積極活躍的投資

者與運營者，業務覆蓋中國 19 個省及直轄市，擁有約 250 個污水處理及供水項目，在

中國擁有超過十五年的經營歷史，團隊穩定，經驗豐富，投資項目選擇一貫注重項目

的投資回報。 

 

關於調價機制，我們會根據與政府簽訂的項目的特許經營權協議的約定進行，通常包

括定期審閱運營成本的變化情況，向政府相關部門提出調價申請，政府部門會根據實

際情況及法律法規規定的程序審定。 

 

股東問題 3：   

在調節水價機制上，公司污水處理費相對低的地區是否有上調的空間？ 

 

問題 3的答覆： 

如上問題 2 所述，調價機制都是根據公司與政府簽訂的特許經營權協議裡的約定，按

照政府的法律法規規定的程序進行。 

 

股東問題 4：   

公司會否上調派息比率？派息政策是否保持連續性？另外是否會進行回購？ 

 

問題 4的答覆： 

公司派息率會根據公司的盈利情況、現金流及業務發展需求確定，董事會會審慎考慮

公司發展資金需求與股東對派息率的期望，在公司盈利提升的情況下，為股東提供更

好的回報。公司也會根據股東授權和實際情況，在市場合適的時候，考慮股份回購，

提升股東價值。 

 

股東問題 5：   

公司在固廢發電方面業務快速增長，公司是如何做到的？相關的項目進展如何？未來

建成後，對業績的提升有多大幫助？公司作為非營運者如何在當中得益？ 

 

問題 5的答覆： 

本集團傾力打造的上海寶山再生能源利用中心即將於 2022 年投入運營，有望成為長三

角地區固廢發電項目標桿。該項目採用國際一流處理技術及設備設施，產能達 3,800

噸╱日，預計每年可發電 8 億度。項目建成後，垃圾處理能力將提升一倍，有望為公

司業績帶來全新動力，對提升公司於固廢板塊的收入有顯著的幫助。 

 

股東問題 6：   

目前污水处理廠的產能利用率大概在 85%水準左右，請問現有機制能否進一步提升產能

利用率，從而提高整體污水處理量？ 

 

問題 6的答覆： 

公司管理層長期致力於提升產能利用率，提升運營效率，降低污水處理成本，以提升

公司業績。2021 財年，本集團污水處理量同比增長 0.98%至 24.33 億噸，也得益於污

水廠產能利用率的提升。 
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股東問題 7：   

公司是否會考慮降低槓桿比率？公司有沒有一個合適的比例？ 

 

問題 7的答覆： 

管理層會根據公司的發展戰略，致力於公司持續增長，始終保持一個合理和健康的比

率。 

 

股東問題 8：   

近期因新冠肺炎疫情在上海引發的封城對公司業務有何影響？公司將面臨哪些挑戰和

風險？ 

 

問題 8的答覆： 

自疫情爆發以來，本集團迅速成立防疫抗疫指揮部，會同下屬區域分部及各項目公司

建立多級疫情聯防聯控機製，以管控和確保所有項目穩定運營，保障民眾用水安全，

污水處理達標排放。   

 

據目前資料，疫情不會對本集團 2022 年全年業績造成重大影響。本集團將持續關注疫

情進展情況，並評估其對本集團營運的影響。針對新冠疫情，我們為員工配置了口

罩、消毒劑、防護服、護目鏡等防護用品，通過合理調配運行人員、封閉式生產運營

管理，有效降低風險，保持了業務運營的穩定。 

 

近期上海市政府對疫情作出的相應管制，目前對公司業務影響相對不大。主要影響為

建造項目進度延期、原材料成本的上升及疫情防控费用的增加。待疫情解封後，公司

將加緊與相關部門的協調，盡最大努力降低對公司的影響。 

 

股東問題 9：   

新增產能方面，2021 年全年 1 百萬噸/天的產能目標未能實現，表明污水處理市場的項

目機會較少。公司今年的產能目標是多少？公司是否有信心達成？ 

 

問題 9的答覆： 

公司一直秉持融產結合的發展模式，推進公司不斷發展壯大。在行業競爭日趨激烈的

背景下，公司在自身現有項目提標擴建的同時，仍將積極尋求市場上優質項目的投資

或併購機會，以進一步提升公司的產能規模。同時，公司也將著力提升運營管理和環

保技術水準，輕重結合、軟硬結合，以協同推動公司的規模增長與高質量發展，從而

不斷提升股東價值。 

 

股東問題 10：   

去年公司發行了兩批總價值 30 億元人民幣的熊貓債。公司是否會利用今年的低利率環

境發債，進一步優化債務結構？ 
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問題 10 的答覆： 

公司會根據市場利率行情，結合公司實際資金需求，擇機分批發行熊貓債，進一步降

低資金成本，優化債務結構。公司也將繼續拓展各種可行的融資渠道，利用多元化的

融資方式降低財務成本，優化財務結構，提升股東價值。 

 

 

 

承董事會命 

上海實業環境控股有限公司 

執行董事 
陽建偉先生 

 

香港及新加坡，2022年 4月 22日 
 
於本公告日期，非執行董事長為周軍先生；執行董事為陽建偉先生、朱大治先生、徐曉冰先

生、黃漢光先生及趙友民先生；獨立非執行董事為楊木光先生、安紅軍先生及鍾銘先生。  

 
*僅供識別 


